

CULTURA



LUIS MÉNDEZ, EL UNIVERSAL

UN SIGLO DE HUMOR CRÍTICO

INAUGURAN EN MADRID LA MUESTRA "CIENTOS AÑOS DE CARICATURA EN EL UNIVERSAL". E4

QUÉ HACER



SERGIO TAPPA, EL UNIVERSAL

24 COSAS PARA HACER EN NAVIDAD

Estas vacaciones y fiestas decembrinas no te quedes en casa. Te damos opciones para que te diviertas en la CDMX. E1

NACIÓN



CORTESÍA 'EL CÍRCULO'

AL RESCATE DEL CENTRO HISTÓRICO

Proyectos buscan vincular a niños de la zona con el arte y la cocina para reconfigurar el tejido social. A12 y A13

INTERRUMPEN GASCARITA POR IR A VOTAR

CRÓNICAS DEL CONGRESO

Mientras en la Cámara de Diputados se votaba la Ley de Ingresos, los legisladores del PES Ernesto D'Alessio y Francisco Saldívar jugaban un partido de fútbol "con causa". Vestidos con pantalones cortos y la camiseta de la Selección Mexicana llegaron a votar. El pleno aprobó la ley, que plantea una bolsa adicional de 23 mil 768 millones de pesos, producto del combate a la evasión fiscal. A8



JUAN CARLOS REYES, EL UNIVERSAL

Clouthier: plan de AMLO busca militarizar al país

- ¿Lo aprobarían si fuera de Calderón o Meade?, cuestiona
- La bancada de Morena se reúne con asesor presidencial

HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA

Tatiana Clouthier, vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados y una de las mujeres más cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador, advirtió que en la forma en la que está redactado el dictamen para crear la Guardia Nacional —que puede ser votado hoy en comisiones— se está "militarizando" al país y "es un peligro". Durante una reunión privada de su bancada con Pedro Miguel Arce, asesor de la Presidencia en la elaboración del Plan Nacional de Paz y Seguridad, dijo que no quiere a los militares con el control total del

país y una sola persona, el Presidente, no debe tener tanto poder y sí debe haber contrapesos. En un audio del encuentro, en poder de EL UNIVERSAL, Clouthier cuestionó a sus correligionarios si aprobarían la creación de la Guardia Nacional si el presidente fuera Felipe Calderón, José Antonio Meade o Ricardo Anaya. Yeidckol Polevnsky, presidenta nacional de Morena, pidió a Tatiana Clouthier leer bien la iniciativa sobre la Guardia Nacional y tener sensibilidad en torno a temas como el de seguridad en el país. Hizo notar que la legisladora no milita en su partido y que tiene carácter de independiente.

NACIÓN A6

Sin Guardia, Ejército irá a los cuarteles: Presidente

MISAEAL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que si el Congreso no aprueba la reforma para crear la Guardia Nacional, el Ejército estará impedido para realizar acciones de seguridad pública en las calles. Argumentó que no hay elementos suficientes y que la Constitución impide a las Fuerzas Armadas realizar estas labores. El mandatario respaldó al secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, quien el martes declaró que militares regresarán a los cuarteles si no se avala la Guardia Nacional.

NACIÓN A6

Rectores de UNAM e IPN se bajan sueldos

● Informan que ganarán menos que el Presidente de México y universidades acuerdan austeridad

HORACIO JIMÉNEZ Y MISAEAL ZAVALA

El rector de la UNAM, Enrique Graue, y el director del Politécnico, Mario Rodríguez, anunciaron que reducirán su sueldo por debajo del que recibe el Presidente de México, tras la decisión del mandatario Andrés Manuel López Obrador de ajustar el presupuesto para reponer 5 mil millones de pesos a las universidades.

5 MIL

MILLONES DE PESOS se quitarán del gasto del gobierno federal para dárselos a las universidades.

El anuncio se dio luego de una reunión con diputados federales, donde la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior informó del acuerdo de austeridad y eficiencia en el uso de los recursos públicos en las escuelas, que incluye la disminución en los contratos para las funciones administrativas.

Al reconocer que fue un error el recorte de recursos a las instituciones de educación superior, López Obrador dijo ayer que se hará un ajuste de 4% a la baja en el gasto de operación del gobierno federal para incrementar el presupuesto de las universidades públicas.

NACIÓN A5

¿Cuál diría que es el principal problema que enfrenta la Ciudad de México en este momento?



SEGURIDAD, LA PRINCIPAL PREOCUPACIÓN

● La mayoría de los habitantes de la Ciudad de México ve la inseguridad como el gran problema en la urbe, además considera que siete de cada 10 policías son corruptos, muestra una encuesta de EL UNIVERSAL. C3

NIÑO MATA A SU HERMANO POR CELOS

Un niño de 12 años de edad asesinó ayer a su hermano de 4 años, en una casa de la colonia Nativitas, en Benito Juárez. Confesó que lo hizo porque sentía celos, ya que le ponían más atención. Por su edad, no puede ser juzgado por algún delito, por más grave que sea. C1



HUGO GARCÍA, EL UNIVERSAL

SCT: Tren Interurbano costará 25 mil mdp más

NOÉ CRUZ SERRANO

El Tren Interurbano México-Toluca, Primera Etapa, costará 25 mil millones de pesos más de lo programado originalmente, reconoce la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el Libro Blanco sobre el proyecto que entregó el gobierno anterior al equipo de Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con el documento, la

cifra que ahora se requiere para la obra es de 59 mil 216.7 millones de pesos, cuando llegó a valuarse en 34 mil 114.8 millones en 2013. El incremento de 73.6% en el costo del tren de pasajeros fue resultado de constantes acuerdos modificatorios en montos y alcance de las transacciones firmadas con las empresas contratistas, una inflación más elevada y movimientos en la paridad dólar-peso, así como el cambio de trazo, detalló.

CARTERA B1

